



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su beneplácito por un nuevo aniversario del Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras de la ANSES (SECASFPI), que se conmemora el 25 de septiembre de 2025, destacando su inclaudicable compromiso con la defensa de los derechos laborales, su trayectoria histórica en la conquista de reivindicaciones para el sector, y su rol fundamental en la construcción de una seguridad social inclusiva, federal y con justicia social.

SOLEDAD A, ALONSO Diputada Bioque Unión por La Patria 'I.C. Diputados Pcia, de Bs. As.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

El Sindicato de Empleados de la Caja de Subsidios Familiares para el Personal de la Industria (SECASFPI), surgió en los años '70 como expresión organizada de trabajadores y trabajadoras que, frente a una patronal integrada por las grandes corporaciones de la época, decidieron defender colectivamente sus derechos.

Desde entonces, el gremio no solo ha sabido resistir dictaduras, privatizaciones y exclusiones, sino que ha sido protagonista en la recuperación y ampliación de derechos. Su historia está marcada por la persecución durante el terrorismo de Estado, la exclusión sindical en los años '90, y el renacer institucional que lo posicionó como actor clave dentro del sistema de seguridad social argentino.

Gracias a la lucha persistente de sus afiliados y afiliadas, SECASFPI logró, mediante la vía judicial, el reconocimiento de su representatividad dentro de ANSES. Desde entonces, se ha consolidado como un sindicato fuerte, presente en las paritarias, impulsor de mejoras salariales y creador de herramientas concretas como la actual carrera administrativa de ANSES, diseñada por el propio gremio.

El sindicato ha promovido la participación de las juventudes, la perspectiva de género, y el fortalecimiento federal de su estructura, convirtiéndose en un ejemplo de militancia gremial democrática y comprometida.

Fue un actor activo en las transformaciones impulsadas durante los gobiernos de Néstor Kirchner y Cristina Fernández de Kirchner, defendiendo la estatización del sistema previsional, la ampliación de la cobertura previsional y la recuperación del rol del Estado como garante de derechos.

EXPTE. D- 1816 /25-26

En los últimos años, SECASFPI mantuvo su compromiso social aún en contextos adversos, desplegando políticas solidarias durante la pandemia, sosteniendo servicios de salud y educación, y creciendo en afiliaciones, lo que lo convierte hoy en el gremio más representativo dentro de ANSES.

Este sindicato es, sin dudas, un emblema de resistencia, organización y victoria frente a la adversidad. Su historia demuestra que, incluso en desigualdad de condiciones, cuando hay convicción, organización y solidaridad, es posible avanzar, conquistar derechos y construir un país más justo.

Por todo lo expuesto, solicito a los Diputados y Diputadas, el acompañamiento del presente proyecto, y su comunicación a las autoridades del sindicato, en particular a su Secretario General, compañero Carlos Ortega.

SOLEDAD A, ALONSO Diputada Bioque Unión por La Patria 'I.C, Diputados Pcia. de 8s. As